



## JHV – Fahrtenseglerabend des BSV – Takelmast – 6. Seglerworkshop

### Jahreshauptversammlung 2023

Nur rund zweieinhalb Stunden dauerte am vergangenen Sonntag, 19. März, die diesjährige Jahreshauptversammlung des Potsdamer Yacht Club, die mit rund 120 Personen gut besucht war. Aus dem Protokoll, das den Mitgliedern zugeht, können Sie die Inhalte und den Verlauf der Sitzung ersehen und nachvollziehen. An dieser Stelle sei vor allem kurz der Wechsel im Amte des Zweiten Vorsitzenden erwähnt. Ein herzlicher Dank geht an den bisherigen Amtsinhaber, Reinhard Fällnbacher, für seine Unterstützung in der Arbeit des Vorstands. Herzlich willkommen heißen wir seinen Nachfolger, Falko Ahlers, und freuen uns auf die Zusammenarbeit!



Foto: Dr. Thomas Storch

### Fahrtenseglerabend des Berliner Segler-Verbandes

Zum Fahrtenseglerabend 2023 lud der BSV am Freitag, 17. März, die Preisträger unter den 767 Seglerinnen und Seglern ein, die im vergangenen Jahr an einem der Fahrtenwettbewerbe des Verbandes teilgenommen hatten. Der große Saal des SV Stößensee war gut gefüllt, die Atmosphäre familiär. Durch das Programm führte neben der Fahrtenobfrau des BSV, Inken Greisner (SVUH), unser Fahrtenseglerobmann, Matthias Haller. Als Vorsitzender der Fahrtenjury des BSV konnte er nicht nur beeindruckende Zahlen präsentieren – wie z.B. die Summe der dokumentierten Kilometer bzw. Seemeilen, die auf Binnengewässern bzw. auf See zurückgelegt worden waren, nämlich 144.000 km bzw. knapp 60.000 sm! – sondern schien auch die Törnberichte sämtlicher Teilnehmer, die geehrt werden sollten, im Hinterkopf zu haben und konnte jede Ehrung perfekt anmoderieren.

Für den PYC zahlte sich die beharrliche Überzeugungsarbeit letztlich aus, die unser Cheffahrtensegler im Vorfeld leisten musste, um seine Clubkameraden zur Anfertigung der Törnberichte zu bewegen: Fünf Medaillen bei fünf eingereichten Beiträgen sind doch ein guter Schnitt!

Freuen konnten sich:

- über eine Bronzemedaille in der Sparte „Binnen“: Carsten Hanisch und Sigrun Putjenter,
- über Bronze in der Sparte „Küste“: Prof. Dr. Gert Bruche und Martina Wichmann-Bruche sowie Andreas und Anja Peschlow
- und über eine Silbermedaille in der Sparte „See“: Matthias und Gabi Haller sowie Hans-Joachim Motzkus.

Darüber hinaus segelte Matthias Haller – gerade am Vorabend übrigens frisch zum BSV-Fahrtenobmann des Reviers Wannsee gewählt! – in der Sparte Breitensport auf den ersten Tabellenplatz und wurde mit der Goldmedaille belohnt.

Hinsichtlich der Beteiligungen pro Club lag der Potsdamer Yacht Club damit im oberen Drittel der 39 beteiligten Vereine. Da sei noch mehr drin, meinte unser Fahrtenseglerobmann!

Einen herzlichen Glückwunsch und Dank an Matthias Haller für sein unbeirrbares Engagement!



Fotos: SP



## Flaggenmast – der Sanierung zweiter Teil

Das Stellen des Mastes habe im Sommer nach erfolgter Sanierung sehr gut funktioniert, erklärte Flaggenmast-Teamchef Thomas Rosin. „Alle Stage haben gepasst. Die Schäftung ist gelungen. Nach Legung des Mastes im Herbst konnte zunächst festgestellt werden, dass die Anstriche die Saison sehr gut überstanden haben. Alle Leimungen haben gehalten.“

Im Winter 2022/23 wurden nun Rah, Gaffel und das Krähennest in Angriff genommen. Beim Abziehen der alten Anstriche kamen, erwartungsgemäß, diverse Schwachstellen zum Vorschein: „Die Rah war u.a. im Auflagebereich so nass und verrottet, dass eine Reparatur extrem aufwändig gewesen wäre. Über die gesamte Länge waren die Leimungen offen, an den Enden starke Fäulnis. Auch die Gaffel hatte sich fast aufgelöst, nachdem alter, loser Lack und alte Epoxidreparaturen entfernt waren.“

Im vergangenen Monat wurde also eine Rah durch die Firma Yachttechnik Fritze in Potsdam neu gebaut, komplett geölt und mit Beschlägen versehen. Eine gebrauchte Gaffel konnte von der Firma übernommen und nach eigenen Bedürfnissen umgebaut werden. (Stichwort: Nachhaltigkeit!) Das Krähennest hat das fleißige Flaggenmast-Team komplett abgezogen, die losen Spachtelungen entfernt, aufgefräst, mit Holz aufgefüllt und anschließend Gaffel und Krähennest mit Voröl behandelt und jeweils mit acht Anstrichen mit Le Tonkinois (mit entsprechenden 400er Zwischenschliffen) versehen.

„Damit“, so Thomas Rosin, „ist die Sanierung des Flaggenmastes abgeschlossen. Jetzt muss nur jedes Jahr genau hingeschaut, der Ölansrich regelmäßig aufgefrischt, die Leinen geprüft und die Beschläge kontrolliert werden. Wenn dann noch sorgsam mit ihm umgegangen wird, sollten wir nicht nur Jahre sondern Jahrzehnte viel Freude daran haben.“

Dem ganzen Team einen herzlichen Dank!



Fotos: Thomas Rosin



Weitere Bilder finden Sie auf der [Homepage \(https://www.pyc.de/aktuelles/takelmast-20222023\)](https://www.pyc.de/aktuelles/takelmast-20222023).

## 6. Seglerworkshop: Gemeinsam segeln – Gemeinschaft erleben

Alle Interessierten, jung & alt, sind eingeladen, miteinander im Verein ins Gespräch zu kommen. Wir möchten mit Euch gemeinsam Ideen sammeln und Projekte umsetzen, wie z.B. den gemeinsamen Besuch der zentralen An- und Absegelveranstaltungen des Reviers, Geschwaderfahrten, Fahrtenseglertreffen, gemeinschaftliche Teilnahme an Yardstickregatten mit anschließender Fete/Feier usw.

Der 6. Seglerworkshop findet am nächsten Mittwoch, 29. März, ab 19 Uhr in der Clubgastronomie statt. Ich freue mich auf Euch!

*Euer Fahrtenobmann Matthias Haller*



Foto: Gordon Voss

## Termine

Captain's Dinner, Samstag, 25.03.2023, 18 Uhr

Gastronomie: Austernbar, Sonntag, 26.03.23, 13-19 Uhr

Abslippen, ab Mittwoch, 29.03.2023, 8 Uhr, bis Freitag, 31.03.2023

Clubabend, Matthias Haller: 6. Seglerworkshop: Gemeinsam segeln – Gemeinschaft erleben, Mittwoch, 29.03.2023, 19 Uhr

Gastronomie: Austernbar, Sonntag, 02.04.23, 13-19 Uhr

Sigrun Putjenter, 23.03.2023